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6_B1_9F_E6_96_B0_E5_c57_615746.htm 早报讯 大都市杭州的

城市新中心该怎么建？钱江新城离国际化的CBD（中央商务

区）有多远？在昨日上午举行的钱江新城开发战略研究课题

报告会上，诸多专家讨论热烈。 从西湖时代走向钱塘江时代

，钱江新城的建设成为杭州构筑大都市的重中之重。浙江大

学管理学院副院长、本次课题组组长贾生华教授介绍，本次

课题的目标是运用城市经济学、土地经济学、大型项目管理

、社会经济预测等科学原理和方法，为钱江新城的开发建设

提供整体方案和投资战略建议。 在充分肯定了课题研究价值

之后，对钱江新城如何打造CBD，专家们见仁见智。浙江大

学区域与城市规划系教授周复多认为，钱江新城的建设要讲

究“整体性”，即新城是整个杭州的一个重要组成部分，同

时新城本身是一个整体，研究定位需要从整体出发。浙江大

学城乡规划设计研究院教授马裕祥说，现在一些城市搞开发

建设，急于求成，结果弄得很被动，成果不明显。钱江新城

应该避免产业发展与人口集聚的不协调。 浙江工业大学经贸

学院副院长虞晓芬认为，一般CBD有两种形成方式，一是城

市自然发展基础上由政府加以有效引导，这样风险比较小；

另一种就是像钱江新城这样，完全建一个新城，这样起点比

较高，但是难度大。钱江新城作为杭州未来发展的重中之重

，不能允许其出现败笔或建不下去的现象。在目前选址已定

、大剧院等项目已动工的情况下，研究要有轻重，分重点。

尤其是目前西湖建设力度仍在加强，南线竣工、北线又启动



，西湖吸引力将越来越大，政府如何调整战略，推动钱江新

城的建设十分关键。 杭州市建筑设计研究院顾问、总建筑师

梅钧安说，钱江新城并不等同于杭州，其定位不能定得太高

，是否能成为“国际化的CBD”还需要认真探讨。浙江大学

东南土地学院副院长叶艳梅提出，近年来，杭州的区位条件

有所变化，如杭州湾大桥的建筑对杭州的发展就有很大影响

，而且目前台州、温州、宁波等地都在进行大规模的发展规

划，钱江新城的建设应该认真考虑这些因素，加强动态性预
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